



NOTICIA

'No aceptamos más este abandono a nuestro territorio': alcalde de Cali convoca a ciudadanía a rechazar atentados

Se trata de la iniciativa para este viernes 13 de junio llamada '5 minutos por Cali, necesita que la escuchemos'.



Alcalde de Cali, Alejandro Eder. Foto: Alcaldía de Cali y Mindefensa



Carolina Bohórquez Ramírez ✉

PERIODISTA

12.06.2025 13:41 | Actualizado: 12.06.2025 17:42



Compartir



Guardar



Reportar



Resumen



Escuchar



Comentar

"Le expresé al presidente Gustavo Petro que esto no es una lucha ideológica, sino una causa por la vida y la protecciones de los ciudadanos". **Así lo reiteró el alcalde de Cali, Alejandro Eder, al ministro de Defensa, Pedro Sánchez, durante el recorrido por sitios afectados por atentados en la ciudad y en el vecino municipio de Jamundí, este 12 de junio.**

[Masacre en el sur del Valle: hallan tres cuerpos en una vía en el municipio de Pradera; estaban junto a un carro Antes de explosión en calle de Buenaventura fue activado artefacto contra batallón en Guapi; esto es lo que se sabe](#)

Por ello, el mandatario está convocando para este viernes 13 de junio que la ciudadanía en Cali y en otras regiones se sumen a su llamado: "5 minutos por Cali, necesita que la escuchemos". Se trata de una campaña, a través de la cual, se insta a la población a que haga sonar su voz, que retumben campanas, pitos y el corazón por una Cali abrumada no solo por los más recientes atentados que la estremecieron, así como al Valle. Estos atentados dejaron cinco muertos y 74 heridos en el departamento.

'Decisión y unidad para vencer a los violentos'





ALDE DE CALI, ALEJANDRO EDER

de vencer el crimen que amenaza nuestra ciudad, la

o; estos son los detalles de nuevo atentado en Valle
gan tiroteo entre criminales y escoltas de UNP

decidida del Estado", afirmó el mandatario del



Ministro de Defensa con alcalde de Cali, gobernadora del Valle y alcaldesa de Jamundí. FOTO:ALCALDIA DE JAMUNDÍ

"Cali no puede permitir que la criminalidad se normalice. La ciudadanía espera acción y resultados. Hoy (este 12 de junio), junto al ministro de Defensa y la gobernadora del Valle, Dilian Francisca Toro, visitamos el barrio Meléndez (en Cali) y el corregimiento de Potrerito (en el municipio de Jamundí), donde ocurrieron los recientes atentados", indicó.

Esta es la estructura criminal a la cual disidentes le declararon guerra en Valle; hay temor por nuevos atentados



Alcalde de Cali, Alejandro Eder. FOTO:ARCHIVO PARTICULAR

"Abrazamos a los caleños y les llevamos un mensaje claro: en Cali no hay espacio para los violentos. Estamos con nuestra gente. No están solos", sostuvo Eder.

"No aceptamos más este abandono a nuestro territorio. Reitero al Gobierno Nacional la necesidad de implementar acciones contundentes contra los criminales en el suroccidente del país", dijo Eder.

"Solicitamos al Ministerio de Igualdad y a la Unidad de Víctimas complementar una intervención integral: reparación de hogares, atención psicológica y acompañamiento a quienes lo perdieron todo en los atentados", agregó.



Alcalde de Cali, en recorrido por sitios de atentados. FOTO:ALCALDÍA DE CALI

Bloque de búsqueda y 760 refuerzos en fuerza pública

El director de la Policía Nacional, mayor general Carlos Triana, anunció un bloque de búsqueda en el Valle del Cauca para desmantelar organizaciones del crimen organizado en Cali y en todo el departamento, tras la escalada terrorista de esta semana en la ciudad, Jamundí y en el Cauca.

"Estamos hablando de Inteligencia, de la Investigación Criminal y todo un grupo de Operaciones Especiales Urbanas en la ciudad, acompañado por la Fiscalía", señaló el mayor general Triana para que este bloque de búsqueda opere, especialmente, en Cali, donde hay más de 75 organizaciones delictivas y del crimen organizado.

"Tras el consejo de seguridad liderado por el señor presidente de la República, Gustavo Petro, en la ciudad de Cali se dispuso la creación de un bloque de búsqueda contra el multicitrimen, que tiene la misión de enfrentar con la mayor contundencia las organizaciones que vienen afectando la tranquilidad en los departamentos del Valle y Cauca", informaron en la Policía Valle.

"Este cuerpo élite, bajo el mando de un coronel, está conformado por expertos en inteligencia, investigación criminal y operaciones urbanas, el cual trabajará en coordinación con las Fuerzas Militares y la Fiscalía", indicaron en la Policía.

"También fortaleceremos el mando institucional de Cali con 14 nuevos tenientes coroneles y, en noviembre, destinaremos 760 de los policías graduados para Valle y Cauca", informaron en la fuerza pública.

"Además, enviaremos a Jamundí a una comisión permanente de inteligencia, de la Dijín de la Policía y del Gaula", dice el reporte de la Policía Valle.

'Más controles en vías y así evitar paso de explosivos'

La gobernadora del Valle sostuvo que una estrategia integral debe ser contundente con fuerza pública e inversión social para contener la oleada terrorista que ha afectado al Valle del Cauca, Cauca y Nariño.

Señaló que en el consejo de seguridad territorial ante mandatarios regionales y el presidente Petro se recalcó la importancia de más seguridad en corredores estratégicos con controles para evitar el paso de explosivos utilizados en actos terroristas, un plan integral con sustitución de cultivos en la región y el bloque de búsqueda para las estructuras criminales anunciado por el director de la Policía Nacional.

"Nosotros no nos podemos doblegar ante los delincuentes y eso fue lo que le hicimos saber al presidente, al ministro de Defensa y a la cúpula militar, que necesitábamos unas acciones extraordinarias aquí, en esta zona, en la zona rural de Jamundí. Más fuerza pública, más inteligencia, poder lograr una operación conjunta con Cauca, Suárez, Timba y Jamundí para poder lograr nosotros que realmente le demos tranquilidad a esa comunidad", dijo la gobernadora, quien insistió en la recuperación del control territorial con inversión social para combatir las economías ilegales.

La mandataria señaló, además: "Por primera vez vamos a sentarnos con el Gobierno Nacional y su oficina de Sustitución de Cultivos para poder hablar de sustitución de cultivos e inversión social en la zona rural de Jamundí que es tan necesaria".

Toro dijo que es un llamado en el que se ha insistido hace mucho tiempo. "Pero que no habíamos podido tener como el oído abierto para que nos pudieran decir que se va a colaborar por parte del gobierno nacional. Además, nosotros vamos a poner recursos también no solamente para mejorar las capacidades del Ejército y la Policía, sino para la sustitución de cultivos", agregó.

La gobernadora del Valle pidió que en un mes se realice una nueva reunión para verificar los avances de los compromisos del Gobierno Nacional.

CAROLINA BOHÓRQUEZ

Corresponsal de EL TIEMPO

Cali

Consulte más información de interés